
Le son [s] 
• Avec la lettre s 

Le son [s] s’écrit « s ». 

 � ex : e n s u i t e ,  u n e  s o u p e  

 

Sauf entre deux voyelles où il s’écrit avec 2 « s » 

� ex : u n e  p a s s o i r e ,  l a  c l a s s e  

 

• Avec la lettre c 

Le son [s] s’écrit « c » s’il est suivi des voyelles e, i et y. 

 � ex : d é c e m b r e ,  v o i c i ,  b i c y c l e t t e  

 

Il s’écrit « ç » s’il est suivi des voyelles a, o et u (sinon c’est le son [k]) 

 � ex : u n e  f a ç a d e ,  u n  g a r ç o n ,  i l  e s t  d é ç u  

 

• En général, le « t » placé devant le i (suivi d’une voyelle) fait le son [s] 

 � ex : l a  r é c r é a t i o n ,  u n e  a c r o b a t i e  

 

• Avec le « c », le « s » fait le son [s] 

 � ex : u n  a s c e n s e u r ,  l a  p i s c i n e  
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